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全港首個以推廣時裝業的可持續發展的聯盟正式成立 
時裝企業持續發展聯盟  

 
全力推動時裝企業的可持續發展‧共同建立一個綠色時裝業 

 
由香港特別行政區政府環境局可持續發展首席助理秘書長陳秀芳女士致辭以及 

前立法局議員現任思匯政策研究所行政總監陸恭蕙博士一同見證 
 

(2008 年 4 月 22 日‧香港) 一直致力於推廣時裝企業的可持續發展的製衣業訓練局

(CITA)，有見於全球時裝及製衣業的急速發展，並努力尋求轉變的契機，因此率先發起與

多家業內舉足輕重、並具有強烈社會企業責任感的時裝企業，共同成立全港首個以推行時

裝業環保及可持續發展意念的組織，藉此進一步推廣時裝企業可持續發展的重要性。 

於 4 月 22 日，在香港特別行政區政府環境局可持續發展首席助理秘書長陳秀芳女士、以

及前立法局議員現任思匯政策研究所行政總監陸恭蕙博士共同見證下，CITA 正式宣布時

裝企業持續發展聯盟(Sustainable Fashion Business Consortium) 的成立。在各個創

會會員的積極支持下，時裝企業持續發展聯盟將大力宣傳及推廣可持續發展及環境保護的

理念，以及如何將之應用到時裝供應鏈的各個過程中。 

香港及中國大陸的紡織及時裝業於全球的時裝供應鏈上佔著極重要的角色。2007 年中國

大陸製造的紡織及服裝製品，佔全球總數的三成，可以想像在全球所有時裝店裡平均每三

件衣服中，便有一件是由中國大陸所製造，當中有很多是以香港為基地的時裝業企業所投

資或在業務上強力支援的。此外，香港的紡織及時裝業則佔全港 2007 年總出口量的三成

九，即總出口值達至 42.52 億港元，為香港帶來巨額收入。 

時裝企業持續發展聯盟主席吳柏年先生說：「紡織及時裝業於整個香港及中國大陸的發展

有著重要的影響，而透過成立首個以可持續發展時裝業的組織，我們整合了紡織及時裝

業，以實踐可持續性這個複雜的概念。由於可持續性是一個十分複雜的概念，只有透過各

界成員的合作才能成功。時裝企業持續發展聯盟將致力建構不同的網絡，為業內人士引入

於時裝供應鏈的各個過程中最環保的方法。」 



    
「面對著全球暖化、空氣及水質污染，再加上日益惡化的廢料處理問題，如何建立一個充

滿著可持續發展風氣的社會，已是一個刻不容緩及需積極面對的挑戰。思匯政策研究所十

分認同時裝企業持續發展聯盟的創辦理念，我們將繼續支持該聯盟的理念，並加強他們與

不同組織或團體的合作。」前立法局議員現任思匯政策研究所行政總監陸恭蕙博士說。  

 

作為一個能引入不同資訊及技術，包括增加可持續再用材料、減少能源消耗及減低廢料和

化學物質影響的平台，時裝企業持續發展聯盟已與香港特別行政區政府，開展了一連串的

討論，尋求不同的合作機會，當中包括與香港生產力促進局的藍天行動、以及香港紡織及

成衣研發中心的研究項目，力求所有時裝及紡織公司都能應用到可持續發展及環境保護的

理念及技術。 

此外，為了能把研究所得與業界分享，時裝企業持續發展聯盟的會員公司將有系統地監察

聯盟的操作，並訂立一些可量度的指標，從而改善及加強產業內各生產過程的可持續性。

時裝企業持續發展聯盟深信只有不斷的進步，始能持續促進業內的可持續發展。 

時裝企業持續發展聯盟開放的結構，讓組織能透過 CITA 舉辦的一系列講座及工作坊中，

把可持續發展及環境保護的重要性、以及企業從中能獲得的優勢間的聯繫清晰地刻劃出

來，讓更多業內人士能對時裝業的可持續發展有更透徹的理解。   

為了能進一步推動時裝及紡織業的綠化，時裝企業持續發展聯盟不單只希望能與業內的紡

織及時裝公司合作，還希望能與其他零售商或品牌以及一些非政府組織，如 RITE Group
及世界自然(香港) 基金會等的合作；透過這些合作，時裝企業持續發展聯盟希望能制訂出

一個更清晰的發展方向。 

其中一個支持世界自然(香港)基金會的計劃，是為業界訂立一個能應用於全球紡織及時裝

業的二氧化碳排放量計算標準 (LCMP)。這項計劃可望轉化為於服裝上的二氧化碳含量標

籤，以令有效節能的製造商可參與二氧化碳排放貿易。 

除此之外，時裝企業持續發展聯盟亦正與 RITE Group 相討，於 2009 年籌辦一個全球紡

織業可持續發展會議。「與 RITE Group 的合作間接把零售商與製造商整合在一起，這絕

對是於業內發展可持續概念的重要一步。」吳柏年先生續道。「這個會議雖然只是在初部

的相討階段，但我已看到這個會議將能帶領香港走到業界可持續發展的前線。」 

時裝企業持續發展聯盟特意把創會日期設於世界保護日 (Earth day)，並邀請香港知專設

計學院的楊珮琪小姐操刀設計聯盟徽號，起名為綠色編織 (Weaving Green)，突出紡織及

時裝業的綠化行動，再一次強調強調聯盟致力減低業界對環境做成的污染、以及矢志成為

行業領航員的決心。「我們看到香港的紡織及時裝業在推行環保方面，仍有很多改善的空

間。透過時裝企業持續發展聯盟的成立，我們希望帶起牽頭作用提倡綠化行業的重要，這

改變不但能惠及我們的會員、其顧客及供應商，還能把業內最優秀的處理方法，帶到香港

以至中國大陸的中小型企業，從而建立一個有極濃厚環境保護意識的時裝業界。」吳柏年

先生說。  



    
作為業內可持續發展的先行者，時裝企業持續發展聯盟的成立，只是整個行業於長遠的可

持續發展路向上的一個起步點。聯盟將策劃一連串的實驗計劃，以推動於各個供應鏈中應

用到可持續發展及環境保護的理念。「我希望看到時裝企業持續發展聯盟能變成帶動轉變

的起動力，積極主動帶起行業內各成員對環保的堅持與著重，不單只能讓時裝業界，還能

讓整個社會得益。」吳柏年先生總結道。 

~完~ 

 

 

有關於時裝企業持續發展聯盟 

時裝企業持續發展聯盟是由多家對行業本身有強烈社會企業責任感的香港時裝公司所成

立的聯盟，旨在宣傳及推廣如何把可持續發展、以及環境保護的理念應用到時裝供應鏈的

各個過程中。隨著全球暖化、空氣及水質污染正嚴重威脅全球，再加上日益惡化的廢料處

理問題，時裝企業持續發展聯盟將致力創造一個能不繼改善紡織、以及時裝業供應鏈內的

各個可持續發展製作過程的平台，從而大大減低行業對環境構成的不良影響。  

時裝企業持續發展聯盟創會會員包括： 
 
益德內衣有限公司主席及行政總裁謝安如先生 
香港中央紡織有限公司董事吳柏年先生 
製衣業訓練局總幹事楊國榮教授 
晶苑集團主席羅樂風先生 
褔田實業 (集團) 有限公司執行董事嚴震銘博士 
旭日集團有限公司副董事長兼總經理楊勳先生 
金泰線廠有限公司行政董事郭大熾先生 
達利國際集團有限公司主席林富華先生 
I 有限公司創作總監何志恩小姐 
利華成衣集團主席及行政總裁司徒志仁先生 
新興工業集團有限公司技術總監楊傳貴先生 
聯業製衣有限公司行政董事李乃熺博士 
 
 
 
傳媒查詢或欲索取更多資料，請聯絡﹕ 
秘書處  
製衣業訓練局 
柳麗雯（Man Lau） 
電話：(852) 2263 6392 
傳真：(852) 2795 0452 
電郵：man@Clothingtraining.org.hk 

 

 
 
 


